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DISCUSSIONE  C. C. PUNTO 10)  ODG C. C. 28.04.21  VARIAZIONI DI BILANCIO 

Presidente Andreani:” Sindaco”. 

Sindaco:” Si portiamo delle variazione anche per applicare una parte dell’avanzo libero 

venuto fuori dalla….dell’amministrazione ma ci sono anche diverse variazione d’entrata dato 

che dopo 4 mesi dall’inizio di questo esercizio possiamo già avere un’idea anche della parte 

entrata di alcune voci. Soprattutto andiamo a vedere quelle più importanti, nel corrente  c’è un 

aumento di Imu di  previsione per chi viene riportato la previsione in linea con quanto 

incassato l’anno precedente, e i trasferimenti statali anche se ci vengono leggermente 

aumentati dopo la comunicazione che abbiamo avuto dal ministero, fondone Covid viene 

previsto un aumento nella previsione di ottenere molto più in realtà di 31.000 su quelle che 

sono le previsioni dei decreti che in realtà sono già stati emanati, e poi dopo di che nell’entrate 

le voci importanti sono le riduzioni delle contravvenzioni in quanto come già detto più volte 

pubblicamente le colonnine non sono autovelox fissi e  l’obiettivo non è quello di far cassa ma 

di far andare piano i cittadini e francamente stanno funzionando francamente si è visto un 

cambiamento di velocità all’interno dei centri abitati, però certamente non incasseremo 

100.000€ anzi è stata ridotta la previsione di entrata di 70.000€ cioè – 70 rispetto la 

previsione inziale. Poi sono stati inseriti in entrata in conto capitale nuove voci  tipo il canale 

diversore, il secondo stralcio della frana di Terrossola che sono arrivati adesso, così come il 

centro polifunzionale il prossimo anno perché lo abbiamo inserito nel piano triennale delle 

opere, nelle spese correnti invece ci sono varie, diverse variazione richiesta dagli uffici di 

qualche centinaio di euro, fra le cose più importanti abbiamo 45.000€ dei servizi sociali che è 

una voce di trasferimento statale che ci è stata data e lo rimettiamo fra le spese, l’inserimento 

di minore in strutture d’accoglienza purtroppo come abbiamo visto abbiamo dovuto attingere 

al fondo riserva in maniera emergenziale, adesso comunque prevediamo una spese maggiore 

che speriamo che possa bastare per tutto l’anno anche se so che sarà difficile, quindi ben 

19.000€ in più rispetto la previsione iniziale, prevediamo un contributo di 10.000€ per 

quanto riguarda il Centro sociale di Bibbiena Stazione per quanto riguarda la gestione del 

punto vaccinale, loro stanno facendo un grande lavoro, anche di accoglienza ma non hanno un 

aiuto da parte di nessuno in questo momento anzi ancora devono firmare il contratto con l’Asl 

nonostante siano passati già 3 mesi, che stanno accogliendo il punto vaccinale, quindi mi 

sembra ci sembra doveroso di dargli una mano, dopo di che sempre fra le spese correnti che 

sono delle voci tecniche la più importante è i – 96.000€ del fondo dubbia esigibilità, la legge 

permette di poterlo stanziare al 90% noi in fase di  preventivo l’abbiamo stanziato al 100% 

quindi possiamo ridurlo al 90 e questo ci dà un’ economia di 96.000€ con poi l’obbligo di 

costituirlo al 100 in fase di rendiconto finanziario, quindi a fine anno. Ok sostanzialmente 

sono queste le voci, un’altra voce importante da segnalare nel corrente anzi due, una è il 

magazzino .abbiamo deciso di riunificare i magazzini comunali in un unico fitto che è quello di 

fronte ai vigili del fuoco, oppure un altro se ci sarà di pari offerta, comunque un capannone 

che possa ospitare tutti i nostri mezzi, che possa ospitare tutte le nostre attrezzature  perché 

adesso abbiamo una situazione abbastanza confusionaria ma è così da tanti anni  perché 

abbiamo 4 magazzini sparsi per il comune, quindi proveremo a riunire in un'unica sede, oltre 

a questa un’altra voce importante sono i 30.000€ di covid sostegno attività commerciali e 
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faremo un bando per dare un piccolo contributo, se pur piccolo ci sembrava doveroso, 

palestre e assimilati sia per le attività dei pubblici esercizi per dargli un ristoro, aiuto in 

questa parte difficile. Per passare alle spese d’investimento in conto capitale come detto una 

parte d’avanzo per 380.000 è questa  la spese concordata  anche con il ragioniere, con il 

revisore che quindi va a garantire anche in un certo senso gli equilibri perché 220.000 

vengono tenuti fermi a garanzia di equilibrio di bilancio. 20.000€ li sta…per completare i 

lavori,276.000€ invece vengono messi come compartecipazione al lavoro di efficientamento 

energetico sul Pala tennis, Abbiamo ottenuto un finanziamento regione Toscana di circa 

400.000€ la restante per poter andare a gara li mettiamo noi, però abbiamo chiesto un 

contributo gse di circa 180.000€, arriveranno però fino a quando non abbiamo il decreto non 

possiamo inserirlo nell’entrate, quindi per il momento dobbiamo stanziare 276.000 

prendendoli dall’avanzo, ma arrivando i 185 del gse di fatto il comune tirerà fuori solo 90.000 

su un investimento di oltre 600.000 , quasi 700.000 € . Poi abbiamo inserito il canale 

diversore che è finanziato da un finanziamento dello stato, 40.000€ il palazzo comunale per 

completare i lavori, è stato fatto l’incontro finale, speriamo che sia un incontro finale con la 

ditta che è quindi rientrata la ditta iniziale, per fare le rifiniture e per finire l’impianto 

elettrico, questa è una cifra messa a momento a forfait per la copertura delle spese possibili 

impreviste che cui possono essere, la frana di Terrossola, secondo stralcio come detto, 

27.000€ sempre per  la frana di Terrossola per sistemare la parte alta, quella prima del paese 

sopra la strada dove c’è  quella piccola frana, anche lì faremo un intervento, poi c’ una 

sistemazione scuole mobili, perché hanno il problema delle cinghie che vanno sostituite, e 

concludiamo con una partita di giro che è 100.000€ in uscita nella quale c’è anche un errore 

uno 0 in più, che è stato inserito per errore. Questo è il quadro delle variazioni.” 

Presidente Andreani:” Interventi? Rossi!” 

Capogruppo Rossi (Bene Comune):” Una domanda che riguarda il teatro Dovizi, apparte 

l’ulteriore stanziamento, in base a questo impegno che il comune ha preso nel rifacimento 

delle opere necessarie per l’utilizzo del teatro, è stata  allungata la concessione che il comune 

ha con i proprietari? Poi una considerazione sul palazzo comunale, che purtroppo siamo 

all’ennesimo stanziamento per il completamento dei lavori come ha detto altre volte Matteo 

quando si fa i lavori non si sa mai cosa si trova e quindi purtroppo tocca investire ancora dei 

soldi per arrivare la completamento, però questo lo colgo solo dal fatto  che ci aspettavamo 

come è stato promesso consiglio di quasi un mese fa la risposta alla nostra interrogazione, che 

era stata promessa essere fatta entro questo consiglio ma non l’abbiamo vista, quindi 

vorremmo capire a che punto siamo con questa risposta. C’è il problema , per da cittadino è 

veramente la soluzione di un problema che dava fastidio anche personalmente i rumori della 

scala mobile, sicuramente dove abito io si sentivano in  maniera abbastanza forte, questo 

ulteriore stanziamento per risolvere questo problema che fa di fuori dalla manutenzione 

ordinaria in quanto è manutenzione straordinaria, sicuramente aggrava il costo di queste 

scale mobili che purtroppo devo dire, per vari motivi anche per  il cantiere del palazzo 

comunale che si è protratto per tanto tempo e che quindi ha  limitato l’utilizzo delle scale 

mobili in questi anni, però  una volta finito il cantiere, riattivato l’accesso dall’area delle scale 

mobili, mi auguro che si cercherà di fare in modo di incrementare sempre più l’utilizzo delle 

scale mobili, anche sistemare anche in maniera decorosa, comunque molto funzionale anche il 
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giardino del palazzo comunale che diventerebbe uno spazio importante sia per il turista e sia 

per i cittadini”. 

Vicesindaco Caporali:” Riferito al fatto delle riposta, domani mattina, aspettavo il  consiglio 

comunale ma non ci sono le interrogazioni, domani mattina la spedirò con l’ufficio abbiamo 

chiuso la predisposizione della risposta che era stamani mattina, domani la invierò alla 

segreteria, in modo che sai inviato e magari al prossimo consiglio discuterne   nel merito. 

Quando faccio riferimento no si cosa si trova nei cantieri, per lo più faccio riferimento alle 

tempistiche, non tanto alla parte economica. Perché per quanto riguarda il palazzo comunale e 

lo troverete anche nella risposta noi non abbiamo una lira in più, rispetto al quadro 

economico del  2016, cioè noi abbiamo speso 2.000.000€ rispetto all’ultima variante di un 

quadro economico di oltre 1.500.0000 abbiamo speso 2.000€ in meno con l’ultima variante, 

variante che si è resa necessaria proprio perché sono state trovate delle cose che non erano 

state preventivate, quindi diciamo nel quadro economico siamo rientrati, tutte le spese che 

stiamo sostenendo in più, ma dallo spostamento dell’archivio …questi 40.000€ sono tutte cose 

che vanno a migliorare e modificare qualcosa che nel progetto non c’era perché è una nostra 

volontà, quella di arrivare ad avere una struttura migliorata non solo sismicamente, ma anche 

dal punto di vista estetico in questo caso, perché a fine 2020 abbiamo finanziato altri 20.000€ 

per i bagni, per alcune tinteggiature, ora mettiamo altri 40.000€ appunto anche per la 

riqualificazione del giardino posteriore, quindi proprio dove arrivano le scale mobili, sono 

tutti interventi che grazie appunto agli stanziamenti riusciamo a fare, vanno a migliorare e 

non a coprire quanto  già previsto dalla progettazione, perché ricordo che la progettazione su 

la parte strutturale e il finanziamento sulla parte strutturale copre esclusivamente all’80% dal 

quadro economico si vede, i lavori sulla parte strutturale, e tutto quello che compete la ripresa 

dell’intervento strutturale, un esempio su tutti gli infissi non sono presenti nel quadro 

economico se non in misura minima dati dal fatto comunque del cantiere, quindi un ripristino 

semplice degli infissi attualmente in corso. Comunque per chiudere il discorso delle scale 

mobili, che l’intervento di riqualificazione di manutenzione è dato dal fatto, poi noi pensiamo 

che sia quello, della non gestione della manutenzione ordinaria, che in questi 4 anni dalla sua 

inaugurazione si è svolto regolarmente, tant’è che noi abbiamo ora che ha l’appalto della 

manutenzione ordinaria e questa nuova ditta ci ha valutato molte perplessità sulla 

manutenzione precedente, anche lì ora valuteremo come agire sulla manutenzione 

precedente. L’importo complessivo comunque per quanto riguarda la manutenzione delle 

scale mobili è di circa   27.000€ la restante parte ovviamente è iva al 22, ma anche una messa 

appunto della sicurezza soprattutto dei funghi, che appunto questa nuova azienda che gestisce 

la manutenzione ci ha detto di mettere appunto sulla dislocazione dei funghi stessi 

d’emergenza, perché in una rampa così lunga secondo loro garantiscono sicurezza se il fungo 

rimane all’interno a metà in una scala così lunga, non all’inizio e alla fine, questo, poi ci sono 

tante cose, come la miglioria di oltre 5.000€ che comunque non c’era stata segnalata   ne da 

rustici ne tanto meno dal collaudo dell’opera che comunque ci sentiamo di dover sistemare”. 

Capogruppo Rossi (Bene Comune):” La richiesta sul Dovizi”. 

Sindaco:” Sul Dovizi non è stata allungata la concessione perché non c’è stata la volontà da 

parte dei privati, il motivo per cui di fatto la trattiva, chiamiamola così, è durata 2 anni per 

poter poi iniziare a fare questi lavori, proprio perché il privato non ha voluto assolutamente. 
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In ogni caso alla luce del fatto che il teatro Dovizi è un patrimonio di Bibbiena quanto meno 

della comunità di Bibbiena, nonostante sia privato, abbiamo deciso di fare comunque, lavori di 

adeguamento antiincendio per poter continuare ad utilizzarlo quando si potrà nei modi, nella 

modalità consone, poi a fine convenzione  speriamo al di là di chi sa ad amministrare il 

comune  che la proprietà di ravveda e decida di volerlo continuare a concederlo alla comunità. 

Galastri”. 

Capogruppo Galastri (Cittadini in Comune):”  Due cose, volevo tornare indietro che stavo 

ripensando a questo centro polifunzionale, volevo capire un po’ che tipo di centro sarà, a chi 

sarà rivolto, chi lo gestirà, poi  un’altra cosa sulle scale mobili, credo che se le scale mobili non 

si prevede una copertura i costi di manutenzione saranno sempre alti, perché non esiste una 

scale mobile che funzioni che sia aperta alle intemperie tutti quelli che ce l’avevano stanno 

cercando di fare delle coperture, si è mai pensato a questa è possibile farla? Queste due cose”. 

Sindaco:” Sul centro della famiglia Francesco Frenos. Sulle scale mobili certo noi volevamo 

capirle quando le abbiamo realizzate, la sovrintendenza non ci ha dato il permesso, in ogni 

caso sono scale mobile realizzate per poter stare all’esterno, confidiamo che con questo lavoro 

si possa risolvere questo problema, che ci dia la garanzia per i prossimi 10 anni di un ottimale 

funzionamento. Frenos”. 

Assessore Frenos:” Sul centro è Francesca” 

Assessore Nassini:” Si buonasera a tutti! Volevo fare un intervento delle scale mobili, Filippo, 

noi più di una volta abbiamo fatto richiesta indirettamente alla sovrintendenza per avere un 

formale opinione sulla possibilità di coprirlo, se non per ultima con la precedente 

sovrintendente abbiamo fatto anche un sopralluogo abbiamo avuto anche il diniego di poter 

presentare solo il progetto di copertura, ora la sovrintendente è cambiata, magari Filippo, se 

ne riparlerà su un eventuale possibilità di rivalutare la cosa. Per quanto riguarda l’intervento 

di recupero dell’ex magazzino, come ha detto prima Matteo, sono varie le cose che noi 

abbiamo chiesto e messe a bando, riguardano tutta la sfera familiare perché prende ragazzi  

 da 0 a 14 anni, ma anche  le famiglie stesse quindi servizi di sostegno ai genitori, servizi 

anche per coppie quindi servizi non per forza con figli, oltre al fatto di aver richiesto specifici 

interventi riguardanti sostegno  a ragazzi portatori di certificazioni dsa o ves, ovvero bisogni 

educativi speciali che riguardano anche nello specifico bambini che stanno all’interno di 

famiglie con difficoltà economiche. Questo progetto è venuto fuori anche alla luce delle 

situazioni che sono emerse con la situazione covid, anche il discorso di poter pensare un nido 

staccato da Soci, localizzato a Bibbiena, con un numero inferiore, ma con un servizio che si 

differenza magari da quello esistente di Soci ovvero sia un orario che arrivi a una copertura 

fino alle 20. Anche i servizi per i ragazzi 0 – 14 anni  che possono essere prelevati da scuola 

possono trovare i questo ambiente sostegno oltre che le competenze scolastiche anche per 

tenere i ragazzi per famiglie che hanno necessità di lavorare sempre di più fino ad orari 

tardivi.” 

Vicesindaco caporali:” Per chiudere, l’avviso di coprogettazione va proprio a chiedere al 

terzo settore di proporre la gestione, ad oggi non sappiamo chi lo gestirà, lo sapremo dopo il 

14 maggio” 
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Assessore Nassini:”  Io ho semplicemente elencato quelle che secondo noi sono le necessità 

del nostro territorio, quindi è chiaro che si spera che chi andrò a coprogettare faccia la miglior 

cosa” 

Vicesindaco Caporali:” Era la richiesta di Galastri”. 

Presidente Andreani:” Si mette in votazione l’ordine del giorno numero 10, contrari? 4, 

astenuti? 1, favorevoli? 12, per l’immediata eseguibilità stesso esito. Si conclude qui il 

consiglio comunale” 
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